

# VISION PARTAGÉE DU PAYSAGE & IMPORTANCE DES PRAIRIES

**Lionel PFANN, Maire de Villé, Vice-président de la Communauté de communes Vallée de Villé, F-67220 BASSEMBERG**

**Pierre GRANDADAM, Président honoraire de la Communauté de communes Vallée de la Bruche, F-67130 SCHIRMECK**

*« Les vallées vosgiennes se reconnaissent à une composition de leurs différents éléments utiles et agréables, à une façon de les implanter dans laquelle on peut lire un savoir-faire et un travail, un véritable goût pour le beau paysage. » (Odile Marcel)*

Les communautés de Communes de la Vallée de la Bruche et de Villé ont, depuis de nombreuses années, noué des liens avec l'ensemble des acteurs de leurs territoires pour construire une politique paysagère mettant en évidence l'importance des prairies permanentes. La politique mise en œuvre démontre qu'à partir d'une préoccupation initiale « paysagère » (déprise industrielle textile, fin de la pluriactivité, reboisement en timbre-poste, enrichissement, fermeture des fonds de vallée et des points de vues,...), les deux vallées sont entrées rapidement dans une démarche de gestion durable des espaces ouverts. Elles ont voulu redonner une vraie place aux prairies et surtout aux paysans qui les entretiennent avec leurs troupeaux.

Dans ces vallées de montagne, la prairie permanente est bien un terroir de production. C'est aussi un réservoir de biodiversité, un puits de carbone, un espace ouvert de qualité, qui apporte de la lumière et change de couleurs au fil des saisons.

Les habitants ont vu leur écrin de vie s'ouvrir, s'éclairer, s'améliorer. Ils s'approprient ces espaces verts ainsi façonnés par une agriculture respectueuse de la nature. Le paysage identifie un territoire dans lequel les gens se reconnaissent et exprime une manière d'être. Les éleveurs proposent des produits sains de qualité consommés localement. Les milieux à protéger ont naturellement toutes leurs places. Les espaces ouverts sont devenus un patrimoine commun à préserver et à transmettre.